



Nombre de la alumna:

Kenia Gabriela Villatoro Alcazar

Nombre del profesor:

RAMIRO ROBLERO

Nombre del trabajo:

CUADRO SINOPTICO

Materia:

ESTADO Y POLITICAS SOCIALES

Grado:

TERCER CUATRIMESTRE

Grupo: (A)

Algunas tendencias preocupantes en el campo social

La Pobreza Crece

En Centroamérica son pobres el 75% de los guatemaltecos, el 73% de los hondureños; el 68% de los nicaragüenses y el 55% de los salvadoreños. Es pobre el 54% de la población Peruana, más del 60% de la Ecuatoriana, el 63% de la Boliviana y se estima que más del 70% de la Venezolana. En México, es no menor a un 40%.

Sin Trabajo

Como consecuencia de ello se observa un franco crecimiento de la Población empleada en la economía informal, en ocupaciones en su gran mayoría precarias.

De tal manera que un 20% de la población joven se encuentra desocupada. Sin soslayar que dicha exclusión, se observa más las mujeres jóvenes que en los hombres jóvenes.

La Crítica Situación de la Infancia

22 millones de niños menores de 14 años trabajan obligados por la pobreza, en muchos casos en condiciones que afectan seriamente su salud y acosta de su educación. Obligados por la pobreza, en muchos casos en condiciones que afectan seriamente su salud y acosta de su educación.

El Derecho a la Salud

En ese tenor encontramos una cifra reveladora de la situación que atraviesa Latinoamérica, según la OPS (2002) "190,000 niños mueren anualmente en la región por enfermedades prevenibles o controlables como las enfermedades diarreicas y las infecciones respiratorias."

Y si a ello agregamos que 160 millones de personas no tienen agua potable. Nos indica un panorama evidentemente desalentador, pero un campo fértil para la innovación en el diseño e implementación de Políticas Públicas tendientes a revertir esas cifras.

Algunas tendencias preocupantes en el campo social

Educación, las preguntas inquietantes

El SNTE (Sindicato Nacional de Maestros) más grande de Latinoamérica y no por los logros sino el número de afiliados y que precisamente en función de ellos las cuotas que debe rendir la SEP (Secretaría de Educación Pública) impiden la inversión en diversas áreas, desde la infraestructura hasta la capacitación del personal.

Sin embargo, México lo destina al sindicalismo y sus líderes como que si ello representara un avance para el sensible tema de la educación.

La Promesa de la Movilidad Social

Resulta la visión de que en base al esfuerzo es posible mejorar la situación personal y familiar en la sociedad. Y es con esa óptica que se han venido enfrentando las familias en Latinoamérica, a tal grado que se han reducido considerablemente aquellas ubicadas en la clase media.

La Familia en Riesgo

Dicha familia es más común que vaya en aumento siendo representada por uno sólo de sus miembros, en este caso la madre, así como la desmotivación de las parejas jóvenes a integrar y formalizar una familia, anteponiendo factores de ingreso, trabajo, vivienda, etc.

Generando situaciones de violencia doméstica, aumento en el índice de criminalidad en la comunidad y repetición de los modelos o patrones de conducta en las futuras generaciones.

Una Sociedad cada vez más insegura

Así encontramos como en algunos países se piensa que el aumento de la punición representaría una solución y a lo que Vacquant, resume como "criminalizar la pobreza" en otros, con la cual coincidimos, buscar las causas de dicha criminalidad, para desentrañar una de ellas, es la desocupación juvenil, la segunda y como ya se valoró las familias desarticuladas, no menos importante los niveles de educación, que entre más altos, son preventorios de la criminalidad.